

richies de pierreries , des reliquaires d'or et un grand nombre d'ornemens précieux furent enlevés et vendus par elles. Parmi celles qui, au sortir du couvent, menèrent la vie la plus dissolue, fut sœur Alix de Tissieux , secrétaire de l'Abbaye. Douée d'une grande beauté, elle donna dans tous les excès, vendit ses charmes, et de nonne se fit courtisane. Mais ses débauches ne tardèrent pas à porter leurs fruits, un mal affreux s'empara d'elle et la rongea au point, dit la chronique, *qu'elle en perdit du visage toute la figure*. Accablée de souffrance et de misère, elle mourut quelques temps après dans un village aux environs de Lyon, où elle fut inhumée.

Cependant l'abbaye avait été soumise à de nouveaux réglemens, et quelques-unes des religieuses qui en faisaient partie avant la réforme, y avaient été maintenues. De ce nombre était Antoinette de Groslée, d'une famille noble du Dauphiné. Remarquable par sa beauté, elle comptait à peine dix-huit ans, et jouissait parmi ses compagnes d'une certaine réputation de sagesse. Elle avait connu sœur Alix; et l'on prétend même que cette dernière parlait souvent d'elle pendant la maladie dont elle mourut.

Or, il arriva qu'une nuit, à cette heure où l'on ne dort pas encore profondément, mais où nos sens cèdent délicieusement au sommeil, Antoinette, couchée dans son lit non point trop durement, *sentit quelque chose entr'ouvrir ses rideaux, qui sur la bouche la baisait*; réveillée par ce larcin et nullement effrayée, la jeune fille chercha à savoir qui pouvait en être l'auteur, mais n'apercevant rien autour d'elle, elle s'endormit de nouveau.

Antoinette ne parla point de cette première apparition, elle commençait même à la regarder comme l'effet d'un songe ou d'une illusion, lorsqu'au bout de quelques jours elle entendit du bruit autour d'elle, et sentit frapper de petits coups sous ses pieds. Ce bruit qui semblait sortir de dessous terre, et qui dès-lors se renouvela fréquemment, ne tarda pas à effrayer la jeune sœur qui s'empressa de tout compter à l'abbesse. Celle-ci la rassura autant qu'il fut en son pouvoir et voulant connaître par elle-même cette étrange apparition, elle somma aussitôt l'être surnaturel de manifester sa présence devant elle. A l'instant